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« se regrouper pour agir et avancer » 

Association loi 1901 pour le soutien des sinistrés des inondations de la Basse Vallée de l'Argens (Var) 
Lutte contre les inondations, leurs causes et leurs effets 

 

Défense et entraide des habitants, cultivateurs, entrepreneurs et  établissements sinistrés du Val d’Argens 

B.P. 45 - 83372 St-Aygulf Cedex contact@viva2010.org www.viva2010.org 
Facebook  http://fb.viva2010.org Twitter @AssociationVIVA - http://tw.viva2010.org 
 

Retranscription du texte du courriel de la page précédente : 
Courriel envoyé par Monsieur Jean-Michel Maurin, Directeur de la DDTM du Var, 
à l’association VIVA ainsi qu’à d’autres personnes de la préfecture du Var 

Le 15 février 2015 

A l'attention de M. Jean-Michel M AU RI N, directeur de la DDTM du Var 

Monsieur le Directeur, 

La petite délégation de VIVA me prie de vous remercier du long entretien que vous lui avez accordé jeudi 
dernier et d'avoir réuni autour de la table vos principaux collaborateurs concernés. 

Veuillez trouver en pièce jointe notre bref Compte-rendu de cette réunion de travail. Sans objection de 
votre part je le diffuserai sous 48 heures par nos moyens de communication habituels. 

VIVA reste dans l'attente d'un RV avec M. Olivier AUDIBERT-TROIN, président du SMA, en vue de l'échange 
constructif qu'a souhaité M. le Préfet pour exprimer un projet consensuel de travaux rapides de mise en 
sécurité de la Basse Vallée de l'Argens sous menace permanente de nouvelles inondations. 

Bien sincèrement vôtre. 

Docteur Louis REYMONDON secrétaire général de VIVA 

 

Annexe : Compte-rendu de la réunion de travail DDTM/VIVA 
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	  	  	  COMPTE-‐RENDU	  D’ACTIVITES	  DU	  BUREAU	  EXECUTIF	  Journée	  du	  jeudi	  12	  février	  2015	  

1-‐ Réunion	  avec	  la	  DDTM	  du	  Var	  de	  11	  à	  13	  heures	  15.	  
	  

Présents	  DDTM	  83	  :	  M.	  Jean-‐Michel	  MAURIN,	  Directeur,	  a	  réuni	  son	  équipe	  la	  plus	  concernée	  :	  MM.	  
Vincent	  CHERY,	  Directeur	  adjoint,	  Albert	  GRENIER,	  adjoint	  au	  Directeur	  en	  charge	  de	  l’aménagement,	  	  

Michel	  KAUFFMANN,	  chef	  du	  Service	  Aménagement	  Durable,	  et	  son	  adjoint,	  	  Didier	  BAUDINO.	  
Présents	  VIVA	  :	  Louis	  REYMONDON,	  Christophe	  BOUCHERIT,	  Bruno	  BURY,	  Michel	  ROUILLEAULT.	  

Très	  bon	  accueil	  de	  M.	  JM	  MAURIN.	  Il	  a	  insisté	  sur	  l’exigence	  d’un	  projet	  global	  pour	  la	  Basse	  Vallée	  

de	   l’Argens	  (BVA)	  prenant	  en	  compte	  les	  aspects	  hydrauliques,	  agricoles	  et	  touristiques	  :	  notion	  de	  
parc	  agricole.	  Deux	  sujets	  sont	  abordés	  :	  

-‐ La	  PROSPECTIVE	  à	  long	  terme	  dont	   le	  projet	  d’OIN	  de	  VIVA,	  approuvé	  dans	  son	  principe	  par	  

le	   Préfet	   du	   Var,	   est	   à	   approfondir	   en	   s’appuyant	   sur	   l’Atelier	   National,	   certaines	  
préconisations	  du	  PAPI	  d’intention	  et	  l’expression	  des	  attentes	  des	  usagers.	  VIVA	  se	  propose	  	  
de	  contribuer	  à	  la	  faire	  surgir	  dans	  une	  longue	  approche	  transversale	  multi-‐catégorielle.	  

-‐ Les	  TRAVAUX	  rapides	  de	  réduction	  de	  la	  vulnérabilité	  aux	  inondations	  de	  la	  BVA.	  Le	  Directeur	  
confirme	  à	  VIVA	  le	  rôle	  d’expert	  de	  la	  DDTM	  83	  qui	  donnera	  son	  avis	  au	  Préfet	  sur	  le	  dossier	  
de	   décision	   du	   SMA.	   Il	   précise	   un	   point	   de	   terminologie	  :	   la	   DDTM	   distingue	   les	   travaux	  

d’urgence	   (ex	  :	   réparation	   de	   digues..)	   juste	   après	   une	   crue	   catastrophique	   et	   les	   travaux	  
prioritaires	  qui	  demandent	  une	  programmation	  dans	  un	  projet	  	  d’ensemble.	  Les	  propositions	  
de	   VIVA,	   auxquelles	   il	   est	   particulièrement	   attentif,	   sont	   donc	   des	   travaux	   “nécessaires	   à	  

faire	   rapidement”,	   avant	   la	   prochaine	   crue	  !	  M.	  Michel	   KAUFFMANN	   	   a	   dû	   s’absenter	   bien	  
avant	  la	  fin	  de	  ces	  échanges	  	  sans	  pouvoir	  commenter	  précisément	  ces	  propositions.	  	  
VIVA	  évoque	  rapidement	  les	  9	  sites	  de	  travaux	  attendus	  	  (croquis),	  en	  insistant	  sur	  :	  

-‐ Ceux	  à	  faire	  sur	   la	  Grande	  Garonne	  qui	  servira	  à	   l’évacuation	  des	  eaux	  de	  la	  rive	  gauche	  
de	  l’Argens	  et,	  par	  	  passage	  sous	   la	  	  route	  et	  la	  voie	  ferrée,	  à	  celle	  des	  inondations	  de	  la	  
ZA	  de	  La	  Palud.	  

-‐ L’élargissement	   des	   Seuils	   (Verteil	   et	   Iscles),	   nécessaire	   sans	   les	   abaisser,	   ce	   qui	  
modifierait	  le	  profil	  et	  pourrait	  	  être	  contreproductif	  

-‐ Le	   projet	   de	   pont	   de	   30	  m	   préconisé	   par	   ARTELIA	   	   pourra	   	   être	   phasé	   en	   2	   étapes,	   la	  

première	  étant	  de	  restaurer	  l’existant	  (3	  dalots	  de	  5m,	  y	  compris	  sous	  la	  piste	  cyclable,	  et	  
suivi	  de	  l’écoulement	  naturel	  jusqu’à	  l’estuaire).	  	  

-‐ Concernant	   les	   brèches	   du	   	   Blavet,	   M.	   Vincent	   CHERY	   a	   confirmé	   que,	   suivant	   les	  

compétences	  	  de	  GEMAPI,	  on	  devait	  examiner	  	  sans	  doute	  l’ensemble	  de	  la	  situation	  .	  
	  

2-‐ Visite	  improvisée	  au	  siège	  du	  SMA	  au	  Muy	  

En	  l’absence	  de	  Mme	  Anaïs	  CULLINERA,	  chargée	  du	  dossier	  d’aménagement	  des	  cours	  d’eau,	  	  Louis	  
REYMONDON	  et	  Michel	  ROUILLEAULT	  ont	  été	  reçus	  par	  M.	  Matthieu	  SEBIRE,	  chargé	  de	  mission	  :	  

-‐ Ils	   lui	   ont	   rappelé	   que	   VIVA	   est	   dans	   l’attente	   d’un	   rendez-‐vous	   de	   travail	   avec	   le	  
Président	   Olivier	   AUDIBERT-‐TROIN	   pour	   bâtir,	   en	   concertation	   avec	   les	   élus	   et	  
techniciens	  du	  SMA,	  	  le	  PROJET	  à	  très	  court	  terme	  des	  travaux	  nécessaires	  à	  la	  réduction	  

de	  la	  vulnérabilité	  aux	  inondations	  de	  la	  Basse	  Vallée	  de	  l’Argens.	  

-‐ En	   insistant	   sur	   l’esprit	   constructif	   de	   VIVA	   et	   son	   souci	   partagé	   de	   la	   protection	   des	  
emplois	   de	   La	   Palud,	   de	   la	   plaine	   et	   des	   commerces	   locaux,	   ils	   ont	   demandé	  

communication	   du	   dernier	   rapport	   de	   l’Agence	   SCe,	   présenté	   par	   M.	   Olivier	  
VIGNOULLE,	  pour	   l’étudier	   avant	   les	   échanges	   attendus	   avec	   le	   SMA	   et	   	   ses	   prises	   de	  

décision.	  	  
M.	  SEBIRE	  a	  fait	  remonter	  ces	  deux	  demandes	  pressantes.	  
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